

Erste Jugendzeit.

Das Haus Holstein-Gottorp ist ein mächtiges und weitverbreitetes. Die ältere Linie gelangte mit Herzog Peter, Kaiser Peter III. Feodorowitsch, 1762 auf den Thron von Rußland. Von der jüngeren Linie wurden Mitte des 18. Jahrhunderts Herzog Adolf Friedrich König von Schweden, Herzog Friedrich August Herzog von Oldenburg. Vom schwedischen Aste des Hauses entsagte Gustav IV. Adolf 1809 auf dem Schlosse Gripsholm der Krone. Er war seit 1797 mit Friederike, des Erbprinzen Carl Ludwig von Baden Tochter, vermählt. Sein am 9. November 1799 geborener Sohn Gustav, welcher 1829 den Namen „Prinz von Waja“ annahm, vermählte sich am 9. November 1830 mit Prinzessin Louise, der am 5. Juni 1811 geborenen Tochter des Großherzogs Carl Ludwig Friedrich von Baden und der Großherzogin Stephanie, Adoptivtochter des Kaisers Napoleon I. Prinz Gustav und Prinzessin Louise von Waja sind die Eltern der Königin Carola.

Königin Carola wurde am 5. August 1833 nachts 11 Uhr im Schönbrunner Kaiserhause geboren. Der anwesende K. K. Obersthofmarschall Fürst Colloredo bestätigte als Hofkommissar die Echtheit des Kindes.

Prinzessin Louise von Waja war mit der im Lustschlosse Schönbrunn wohnenden Erzherzogin Sophie befreundet und ver-